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Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e quatro, Rio Othon Palace, Avenida 11 

Atlântida, 3264 – Copacabana/Rio de Janeiro, foi realizada a trigésima sétima Reunião 12 

Plenária do Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência. A reunião 13 

foi presidida inicialmente pelo Professor Adilson Ventura passando essa incumbência ao  14 

Vice – Presidente, Prof. José Rafael de Miranda. No turno da manhã, a reunião contou 15 

com a participação dos seguintes Conselheiros: Maria do Carmo Tourinho R. Vieira, 16 

Mauro Merelles Pena, Márcia Patrícia de Araújo, Waldir Maciera da Costa Filho, 17 

Itamar Costa Kalil, Janilton Fernandes Lima, Idarí Alves da Silva, Genézio 18 

Fernandes Vieira, Emerson Cañas, Solange Stela Serra Martins, Alexandre Carvalho 19 

Baroni, Antônio Carlos Sestaro, Salete Inês Milan, Luiz Alberto Silva, Rodrigo Rocha 20 

Malta, Joelson Dias, Roseane Cavalcante de Freitas e Marcos Antônio dos Santos 21 

Bertoglio, Celso Lourenço Moreira Corrêa, Andréia Indrid Michele do Nascimento, 22 

Ritamaria Aguiar, José Rafael de Miranda, Paulo César Carvalho Fernandes, Sheila 23 

Miranda Silva, Maria Graça Graminhani, Ana Maria Lima Barbosa, Marcos 24 

Cordeiro de S. Bandeira, Izabel Maria Loureiro Maior, Maria Madalena Nobre, Ione 25 
Pereira França.Também fizeram parte da reunião no turno da manhã os observadores 26 

Méliton de Souza Costa e Ivanilde Tibola. No turno da tarde compareceram os seguintes 27 

Conselheiros: Maria do Carmo Tourinho R. Vieira, Mauro Merelles Pena, Waldir 28 

Maciera da Costa Filho, Itamar Costa Kalil, Janilton Fernandes Lima, Genézio 29 

Fernandes Vieira, Emerson Cañas, Solange Stela Serra Martins, Alexandre Carvalho 30 

Baroni, Antônio Carlos Sestaro, Salete Inês Milan, Luiz Alberto Silva, Zélia Maria 31 

dos Santos, Rodrigo Rocha Malta, Joelson Dias, Roseane Cavalcante de Freitas, 32 

Maria José C. Lobo Silva e Marcos Antônio dos Santos Bertoglio, Celso Lourenço 33 

Moreira Corrêa, Ritamaria Aguiar, José Rafael de Miranda, Paulo César Carvalho 34 

Fernandes, Sheila Miranda Silva, Gilson da Silva, Márcia Graça Graminhani, Ana 35 

Maria Lima Barbosa, Maria Madalena Nobre e Ione Pereira França.  36 
Desenvolvimento dos trabalhos: O Presidente Adílson Ventura deu início aos trabalhos 37 

cumprimentando a todos justificando sua ausência por estar participando do encontro das 38 

RIADS. Passou então a informação de que já havia a decisão da comissão, formada por 39 

representantes da sociedade civil e do governo, referente à indicação dos agraciados ao 40 

Prêmio de Direitos Humanos de 2004, que especificou os critérios utilizados durante a 41 

avaliação dos nomes, onde foi realizada uma leitura dos currículos, informando que as 42 
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indicações foram analisadas de maneira criteriosa e isenta, conforme do Regimento da 43 

premiação. O Sr. Adilson Ventura realizou a leitura dos nomes dos indicados: 16 44 

personalidades e 24 instituições, com histórico e justificativa dos escolhidos. Como 45 

personalidade foi escolhida a Srª Ana Rita e como entidade a ADEFAL – Associação dos 46 

Deficientes Físicos de Alagoas. O Sr. Waldir Macieira tomou a palavra para informar que 47 

foram usados na escolha os três critérios previstos no Regimento e solicitou ainda que 48 

houvesse uma maior divulgação em todo o Brasil com prazos maiores de inscrições. O Sr. 49 

Adilson Macieira informou que a Sr.ª Ana Rita seria convidada a comparecer em Brasília 50 

para o recebimento do Prêmio ou que se mandasse um representante e que fosse feito um 51 

vídeo sobre a ADEFAL, recebendo em seguida pelos conselheiros, em nome da comissão, 52 

os agradecimentos pela escolha dos indicados. O Sr. Adílson Macieira  agradesceu a 53 

presença de todos e passou definitivamente a presidência para o Sr. José Rafael sugerindo a 54 

aferição de quorum para as deliberações. Informou sobre o não cumprimento de entrega da 55 

ata da 36ª reunião ordinária do Conselho, sendo sugerido pela Sr.ª Márcia que se deixasse 56 

a aprovação da  das atas da 36ª e 37ª na próxima Reunião Ordinária do dia 1º de dezembro, 57 

no que foi aprovado por unanimidade. O Sr. José Rafael de Miranda passou a palavra 58 

para o Sr. Waldir Macieira da Costa Filho que fez as colocações sobre as decisões 59 

tomadas quanto ao Substitutivo do Estatuto da Pessoa com Deficiência do Senador Flávio 60 

Arns, enfocando que o CONADE não poderia se omitir, tendo uma ação efetiva de 61 

acompanhamento da apreciação do Substitutivo, com discussão e votação do Estatuto, e 62 

após debate dos conselheiros ficou decidido por unanimidade que no dia 17/11 seria 63 

enviado as sugestões dos Conselheiros para comissão; que a reunião da comissão de análise 64 

do substitutivo será no dia 22 e 23 de novembro com análise das propostas dos 65 

Conselheiros com críticas, sugestões e/ou alterações enviadas com a confecção de uma 66 

nova minuta; que o dia 24/11 será o prazo para a comissão enviar a minuta ao CONADE; 67 

que será realizado uma reunião ordinária no dia 1º de dezembro, a partir das 13 horas, em 68 

Brasília, para análise e aprovação do documento, solicitou ainda a presença de todos os 69 

Conselheiros na reunião para a análise do documento, sendo que no dia 02 se faça o 70 

encaminhamento ao senador Flávio Arns dando o posicionamento do CONADE em relação 71 

ao substitutivo com pedido de alterações em relação a minuta do projeto. O Sr. Waldir 72 

Macieira sugeriu que se fosse dado autonomia à Comissão para decisões em solicitações 73 

de assessorias durante seus trabalhos, no que a proposta foi aprovada por unanimidade, 74 

tanto das datas quanto na autonomia da comissão. O Sr. Genézio Fernandez sugeriu aos 75 

Conselheiros que não deixassem de ler todo o corpo do estatuto no CONADE pois é muito 76 

grande, que houvesse conhecimento antecipado para discussão e votação somente dos 77 

pontos alvos de questionamentos e debates. Foi solicitado pelo Sr. Alexandre Baroni 78 

informação quanto ao tramite do documento após apreciação no que a Sr.ª Vanilde Maria 79 

do Gabinete do Senador Flávio Arns colocou que foi concluído o documento básico e a 80 

partir da considerações do CONADE é que o outro relatório irá para o site do senador para 81 

a apresentação oficial à Comissão de Assuntos Sociais com a divulgação final. O Sr. José 82 

Rafael de Miranda fez a apresentação da nova Conselheira nomeada Sr.ª Madalena do 83 

Ministério do Turismo. Dando prosseguimento aos trabalhos o Sr. José Rafael de Miranda 84 

retomou a questão da pauta solicitando a sua leitura para aprovação ou eliminação de 85 

alguns itens. Após sugestões e debates dos participantes quanto à alteração do conteúdo da 86 

pauta ficou decidido pela manutenção da parte da manhã do item da Organização do II 87 

Encontro Nacional dos Conselhos de Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência e retirada 88 

o relato das Recomendações de Comissões Provisórias uma vez que não se ter relatório a 89 
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ser apresentado e na parte da tarde foi decidido pela permanência do Relato e Aprovação 90 

das recomendações das Comissões Permanentes; Apresentação das Entidades; Rede de 91 

Pesquisa e Difusão Tecnológica e Obrigatoriedade de envio de programações dos sinais de 92 

Closed Caption; A retirada da pauta da Comissão Técnica Provisória para a Revisão do 93 

Regimento Interno do CONADE, com solicitação de prorrogação dos prazos e apresentação 94 

em fevereiro; O adiamento da apresentação referente ao Projeto de Lei sobre pesquisa de 95 

célula-tronco, com 14 votos a favor da manutenção da apresentação, 10 votos pelo seu 96 

adiamento e 3 abstenções, com sua apresentação em fevereiro e convite para participação 97 

de especialistas da área; A retirada das Cotas para ingresso na Universidade; A retirada do 98 

relato da Federação das associações de Renais e Transplantados do Brasil; A permanência 99 

quanto ao posicionamento do CONADE relativo à necessidade de educar o profissional de 100 

saúde;?????Genésio. O Sr. Joelson Dias solicitou que ficasse claro no encaminhamento que 101 

está se debatendo o adiamento de itens da pauta para debates em outra oportunidade e não 102 

sua retirada. Após a confirmação da nova pauta o Sr. José Rafael de Miranda passou para o 103 

próximo item da pauta com o Conselheiro Idarí Alves da Silva, referente a Organização do 104 

II Encontro Nacional de Conselhos de Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência, que fez 105 

algumas considerações: que na reunião passada havia-se deixado adiantados alguns 106 

encaminhamentos do segundo encontro e pelo acúmulo de trabalho optou-se por não 107 

discutir e não encaminhar questões técnicas até o término do encontro das RIADZ uma vez 108 

que dependia-se de decisões da ACORD. A comissão manifestou sua preocupação ao 109 

presidente do CONADE quanto ao tempo para a realização do segundo encontro e 110 

convidou a Conselheira Izabel Maior e Sr. Jorge para orientação com relação as finanças e 111 

foi feita uma total revisão do programa estando agora sendo submetido para aprovação da 112 

assembléia com a apresentação das datas: Dia 16/11 último prazo para apresentação do 113 

total de conselhos a serem convidados; Dia 17/11 apresentação pelos conselhos de seus 114 

representantes; Dia 18/11 entrega, pela comissão, da lista oficial dos participantes a 115 

ACORD. Apresentou as dificuldades da comissão em organizar o encontro em um período 116 

curto uma vez que não se teve resposta da empresa Boing, contratada e citada pelo 117 

Ministério para a realização do encontro, sem definição concreta de qual será sua atribuição 118 

no evento, se apenas de emissão de passagens, de contratação de hotel adequado. Não se 119 

sabe se a comissão terá apoio técnico. Solicitou que não recaísse sobre o Conselho e 120 

principalmente sobre a comissão organizadora o peso pelos problemas organizacionais que 121 

advirão uma vez que esta comissão tentou, por diversas vezes, estabelecer vínculo com a 122 

empresa organizadora sem sucesso. Passou a palavra para a Srª Roseane Cavalcante de 123 

Freitas que realizou a leitura do programa refeito em sua íntegra no dia anterior pela 124 

comissão de articulação de conselhos e comissão do segundo encontro: Dia 1º chegada dos 125 

participantes entrega dos credenciamentos; Dia 02, às 08:30 abertura solene feita pela 126 

ACORD, CONADE e Secretaria de Direitos Humanos com a realização de uma mesa 127 

redonda, das 9h ás 10h, com o tema central da importância do controle social para a 128 

efetivação das políticas para a pessoa com deficiência, com 3 sub-temas: 1º tema: 129 

Concepção Geral sobre controle social com o Dr. Nelson Rodrigues e/ou Gisele – 130 

Secretaria de Gestão Participativa do Ministério da Saúde. 2º tema: A atuação dos 131 

Conselhos de Direitos frente às políticas integradas com o Sr. Humberto Jacques de 132 

Medeiros, procurador da República. 3º tema: A representatividade dos Conselhos: A 133 

importância da paridade e o caráter deliberativo com a professora graça Rui da UNB. 134 

Coordenando a mesa o professor Adílson Macieira. De 10h às 10h30 debate dos temas. A 135 

partir das 10h30 nova mesa redonda para debate com o tema: Ações do Governo sobre as 136 
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políticas referente à Pessoa com Deficiência, como coordenador da mesa o Dr. Mário 137 

Mamede, Subsecretário de Direitos Humanos e falando das ações do Governo estaria o 138 

Ministério do Planejamento, a Secretaria de Comunicação e a Casa Civil. De 11h30 às 12h 139 

o debate, 12h intervalo para almoço. De 13h30 às 15h30 retorno para as Oficinas Temáticas 140 

com divisão de grupos para discutir os temas abordados pela manhã. Ás 16hs a Plenária dos 141 

grupos e às 18h encerramento dos trabalhos do dia. 3º dia: De 9h às 10h realização de uma 142 

mesa redonda com o tema: Atuação do Ministério Público Federal, do Ministério Público 143 

do Trabalho e do Ministério Público Estadual na defesa dos Direitos da Pessoa Portadora de 144 

Deficiência tendo como coordenador o Conselheiro Valdir Macieira. Informou ainda que a 145 

idéia é colocar o Ministério Público como ferramenta de atuação da defesa do direito e que 146 

os conselhos tenham consciência disso e possam cobrar. De 10h às 10h30 debate. De 10h30 147 

às 12h a sugestão de argumentações das Secretarias: de Direitos Humanos, da Mulher e 148 

Igualdade Racial. De 12h às 13h30 intervalo para almoço. A partir de 13h30 oficinas para 149 

debates dos temas apresentados pela manhã. A partir de 16h30 plenária dos grupos. Às 18h 150 

encerramento. Informou sobre as comemorações, a partir das 18 horas, na Esplanada dos 151 

Ministérios sobre a comemoração do Dia Internacional da Pessoa com Deficiência com 152 

solenidade, apresentações culturais. 4º dia: A plenária geral, com informes e preparação 153 

para a 1ª Conferência de Conselhos de Direitos da Pessoa com Deficiência e encerramento 154 

oficial do evento. Informou ainda que os nomes dos palestrantes foram somente sugeridos 155 

pela comissão. O Sr. Idarí informou posteriormente que a comissão daria no início da tarde 156 

aos Conselheiros cópias da programação para apreciação. Passou a palavra para a Srª 157 

Ritamaria que deu os informes sobre a programação artístico cultural a cargo da empresa do 158 

Sr. Marcos Frota e apoio do Ministério da Cultura, FUNART e PROGRAMART. A Srª 159 

Márcia tomou a palavra para informar que será montada uma lona de circo, com 160 

acessibilidade, contratação de arquiteto para ver essa acessibilidade da rodoviária até a 161 

Esplanada e um telão de alta resolução para transmissão ao vivo, como também pela 162 

internet. Os convites as entidades ficarão a cargo do CONADE e CORD. A Srª Solange 163 

colocou sua opinião sobre a discussão do encontro que deveria ter sido pauta para um dia 164 

inteiro. Houve um a demonstração de satisfação dando-se os parabéns pela programação do 165 

evento pela Srª Madalena, Sheila Miranda e Sr. Mauro Meirelles Pena. Tomou a palavra o 166 

Sr. Antônio Carlos que demonstrou sua preocupação quanto ao risco de se fazer um evento 167 

desses em tão pouco tempo. O Sr. Alexandre informou que os conselhos já estão cobrando 168 

posicionamento quanto ao dia e hora do encontro e que deve-se continuar com os trabalhos 169 

para a realização do encontro. O Sr. José Rafael de Miranda passou a palavra para a Sr. 170 

Izabel Maior que informou sobre seus esclarecimentos e posicionamento no dia anterior a 171 

comissão ao Sr. Jorge Nunes na área da gestão de política e informou que os recursos 172 

existem e estão disponíveis para a realização do evento, e estava-se tendo um cuidado 173 

demasiado que poderia acabar prejudicando a capacidade e execução do encontro. O Sr. 174 

Idarí confirmou que não tiveram condições de trabalho pois não receberam informações 175 

técnicas por conta do encontro da RIADZ. A Srª Ritamaria argumentou que houve 176 

respostas concretas dadas pela Sr. Izabel e que a responsabilidade do evento é de todo o 177 

Conselho; informou sobre os hotéis de Brasília com acessibilidade aos participantes, 178 

fazendo a indicação de três: o Meliar, San Marco e Hotel Nacional. O Sr. Luis Alberto 179 

Silva tomou a palavra solicitando que deveria-se dar a comissão liberdade de agir, 180 

recebendo sugestões de nomes mas agindo com liberdade em suas decisões.O Sr José 181 

Rafael de Miranda solicitou que se encerra-se a pauta da manhã, com a solicitação de se 182 

levar em consideração a sugestão do Sr. Luis Alberto, para a aprovação do programa 183 
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apresentado pela comissão. Aprovação do programa por unanimidade com agradecimento a 184 

todos e com pausa para almoço. O Sr. José Rafael de Miranda deu início a programação da 185 

tarde às 2h07 minutos passando a palavra para o Sr. Waldir que informou sobre o 186 

referendum da ABRASO,  onde foi decidido que seria necessário o envio de um ofício da 187 

resolução do CONADE em apoio a carta circular da ABRASO que reclama da retirada da 188 

alíquota de 0% nas placas com ou sem flange e pomadas protetoras de pele. Houve a 189 

participação do representante da Casa Civil que informou que a Câmara do Comércio 190 

Exterior que funciona junto ao Ministério está aguardando um posicionamento do 191 

Ministério da Saúde, que não foi feito nenhuma importação desses dois produtos, não tendo 192 

necessidade de continuarem com a alíquota de 0%. Ficou decidido que iria-se remeter 193 

novamente o parecer ao Ministério da Saúde com o pedido de uma data de audiência com 194 

representantes do CONADE e da ABRASO para uma nova análise da questão reiterando o 195 

pedido. Referente a solicitação da secretaria Executiva do Conselho Nacional do Idoso, 196 

análise da proposta do RDC, sobre abrigos e asilos de idosos, a ser publicado na ANVISA, 197 

ele informou que ficou prejudicada a apreciação uma vez que o relator não pode 198 

comparecer a reunião, ficou decidido pela apreciação em outra oportunidade. Referente a 199 

análise da PL n.º 2905/2004 que é uma proposta de confecção de um cartão pessoal para 200 

condutor e pessoa conduzida para vagas de estacionamento às pessoas portadoras de 201 

Necessidades Especiais a comissão posicionou-se favorável ao Parecer, passando a palavra 202 

para o Sr. Joelson Dias que solicitou o seu aperfeiçoamento  com sugestão de alterações 203 

que no artigo sétimo, o vocábulo mobilidade seja substituído por locomoção e de no inciso 204 

1 do parágrafo 2º do artigo 7º da expressão: transportado pelo termo conduzido. Foi 205 

aprovado por unanimidade. Solicitação do CONCEP da análise da Resolução  21.899/2004 206 

do TSE que estabelece normas gerais para realização de concurso público para provimento 207 

dos cargos efetivos criados pela Lei 10842/2004, referente ao chamamento de candidatos 208 

aprovados em concurso que se dará de forma alternada, um da lista ordinária e outro da 209 

lista destinada a portadores de deficiência. Ficou resolvido que se levaria envio de ofício do 210 

CONADE ao TSE dando conhecimento da decisão da Câmara Técnica do CONADE e 211 

Superior Tribunal de Justiça com solicitação de obediência a decisão do Parecer.Houve 212 

aprovação por unanimidade. Dando continuidade informou sobre a denúncia de 213 

irregularidades nas APAES de Cerqueira César e Avaré – Processo n.º 06/2003:  Após 214 

apuração do Ministério Público de São Paulo foi constatado a improcedência da denúncia 215 

com o arquivamento do processo. Ficou decidido que o CONADE seria a favor da 216 

improcedência e arquivamento do processo e comunicação aos interessados. Referente a 217 

Recomendação n.º 001/2002 durante a leitura do parecer existe a possibilidade de 218 

interpretação dúbia quanto a obrigatoriedade de apresentação de duas testemunhas em 219 

documentos de qualquer ato da pessoa com deficiência visual. Ficou decidido pela 220 

reavaliação da recomendação com novo parecer do CONADE, sendo indicado como relator 221 

do processo o Conselheiro Genésio Fernandez Vieira para tomada de decisão em próxima 222 

reunião ordinária em fevereiro de 2005. Verificou-se a análise do documento internacioanl 223 

“diz bile ti writh monitoring”: solicitação de prorrogação do prazo para apresentação do 224 

parecer pelo Conselheiro Mauro Pena. O Sr. José Rafael de Miranda retomou a pauta 225 

passando a palavra para a Sr.ª Ana Maria das Comissão de Políticas Públicas que se 226 

reuniu com um número de 12 participantes com discussão do Processo n.º 08 referente a 227 

apresentação do planejamento das ações de acompanhamento e avaliação das políticas 228 

públicas desenvolvidas e planejadas pelos Ministérios. Foi feito uma síntese onde ficou 229 

decidido pela elaboração de um documento padrão para análise das ações dos Ministérios e 230 
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Apresentação de uma minuta em próxima reunião do CONADE. Foi decidido que se faria 231 

uma solicitação de Aparelhamento da Administração Pública pela transformação da 232 

Coordenadoria Nacional para Integração da Pessoa Portadora de Deficiência em Secretaria 233 

Especial. Informou que existe a necessidade de que se busque a completude da cidadania, 234 

através de ações, programas e gozo dos direitos fundamentais, que somente se conseguirá 235 

com na medida em que o Estado Brasileiro estabeleça uma priorização política e 236 

administrativa que o configure na atenção das pessoas portadoras de deficiência. O Sr. José 237 

Rafael de Miranda fez uma colocação para que se fizesse umas correções no número de um 238 

parecer do Conselho Nacional de Educação/Conselho de Educação Básica n.º 17/2001 e a 239 

Resolução n.º 02/2001. Resolução das Diretrizes do Conselho Nacional de n.º 02/2004. A 240 

Sr.ª Márcia Graça Graminhani tomou a palavra para informar sobre o Projeto do Instituto 241 

GAZU, que é um projeto que pretende uma seqüência de ações culturais, educacionais e de 242 

entretenimento com a finalidade de informar, sensibilizar, desenvolver, divertir, 243 

compartilhar, promover e divulgar, junto à sociedade, o tema inclusão. O senhor Wagner de 244 

Assis foi a pessoa que desenvolveu a plataforma e ele recorreu ao CONADE buscando o 245 

apoio para captação de recursos. A comissão de comunicação sentiu a necessidade do 246 

Conselho de estabelecer critérios básicos de apoio que não contemplasse em momento 247 

algum a captação de recursos. O apoio do CONADE seria somente técnico no sentido de 248 

ver se a terminologia é adequada, se o enfoque é inclusivo de fato, respeitoso, se a 249 

legislação em vigor está sendo vencida e contemplada. Após debate entre os conselherios 250 

José Rafael de Miranda, Luiz Alberto Silva que observou que ao dar esse tipo de apoio 251 

onde não está colocado claramente e que o nome do CONADE será usado como alavanca 252 

de captação de recursos causa preocupação e a comissão é contrária a essa ajuda.sobre o 253 

apoio para captação de recursos para o projeto. O Sr. Genézio argumentou que só de 254 

envolver o nome do CONADE já se estaria dando apoio ao projeto. Após argumentos dos 255 

conselheiros ficou deliberado que iria-se fazer o envio de um ofício em resposta a 256 

solicitação informando que o CONADE, em decisão aprovada em Plenário, não analisa, 257 

não financia projetos nem dará apoio técnico. A Srª Márcia Graça Graminhani deu 258 

continuidade aos trabalhos informando sobre a criação da Logomarca do CONADE que 259 

chegou-se ao regulamento da escolha, já passado pelo filtro dos Conselheiros, pelo pessoal 260 

da comunicação social da Secretaria de Direitos Humanos e regula a seleção de escolha 261 

onde foram apresentadas até o término das inscrições duas propostas. A comissão está 262 

propondo que a seleção vá até o dia 31 de janeiro. O Sr. Itamar interveio dizendo que 263 

muitas empresas seriam beneficiadas ao ganhar a premiação sendo escolhidas pois do ponto 264 

de vista institucional da empresa seria um grande marketing para ela. A Sr.ª Maria do 265 

Carmo questionou ao oferecimento do CONADE  a pessoa ganhadora do prêmio passagem 266 

e hospedagem. E a sr.ª Izabel Maior informou que a premiação sendo no ano seguinte não 267 

teria o problema de atendimento quanto a esse questionamento da passagem e hospedagem. 268 

O Sr. José Rafael de Miranda colocou em votação e foi aprovado por unanimidade pela 269 

prorrogação das inscrições com ampla divulgação e posteriormente de uma premiação. 270 

Após essa deliberação foi passada a palavra para a Srª Cândida Maria B. Carvalheira que 271 

fez a apresentação sobre a Associação Brasileira dos Ostomizados relatando a criação dessa 272 

entidade fundada em 16 de novembro de 1985 ressaltando a sua luta para que sejam 273 

respeitados os direitos dos ostomizados, a criação da Associação Nacional, no curso de 274 

capacitação de líderes. A Associação é filiada a Associação Internacional onde participam 275 

64 paises, conseguindo ir em Porto Alegre para o 10º Congresso Brasileiro de 276 

Ostomizados. Colocou para o plenário sua luto pessoal durante anos para o atendimento das 277 
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necessidades básicas dos ostomizados, a necessidade urgente de se adequar os banheiros 278 

públicos brasileiros ao uso dessas pessoas. Agradeceu a CORD por já se ter o símbolo 279 

brasileiro de identificação, agradecendo sua participação. A Srª Izabel Maior tomou a 280 

palavra para parabenizar pela luta da Sr.ª Cândida e sugeriu que definitivamente deveria-se 281 

transformar na legislação ostomizados em pessoas de deficiência. O Sr. José Rafael de 282 

Miranda deu continuidade passando a palavra para a Srª Regina Atalla que tratou da rede de 283 

pesquisa em acessibilidade e desenvolvimento inclusivo. Informou sobre o senso do IBGE 284 

que mostra cerca de 25 milhões de brasileiros possui alguma deficiência e estão em maior 285 

incidência nos pobres, aumentando a exclusão. Como a tecnologia é fundamental para que 286 

as pessoas com deficiência possam ser incluídas socialmente, quando se fala em saúde 287 

podendo reduzir as suas limitações e favorecer a realização de suas potencialidades. Como 288 

exemplo equipamentos de hortos e próteses, serviços que não existem ainda no Brasil. A 289 

proposta seria a criação de uma rede de pesquisa e de fusão tecnológica em acessibilidade e 290 

desenvolvimento inclusivo, cobrança do CONADE ao governo e seus gestores a inclusão 291 

efetiva das necessidades das pessoas com deficiência em todas as áreas de atuação pública, 292 

Informação e solicitação de atendimento de demandas com convite para discussão dentro 293 

do CONADE para as autoridades: Presidente da CAPS, Secretário de Educação 294 

Profissional Tecnológico do MEC, Secretário de Educação Superior do MEC, o Presidente 295 

do CNPQ e outros posteriormente indicados pelo CONADE, no que foi aprovado em 296 

deliberação do conselho. A Srª Andréa tomou a palavra para informar que o Ministério da 297 

Educação pensa na inclusão das pessoas com deficiência através de sua Secretaria de 298 

Ciência e Tecnologia para a inclusão social dessas pessoas, onde o Sr. José Rafael de 299 

Miranda informou também que em relação a questão da pesquisa o Ministério tem um 300 

projeto que se chama PRÓ-ESP – Programa de Educação Especial em parceria com 301 

universidades onde se tem uma verba de quatro milhões de reais para desenvolver  302 

pesquisas e depois publicação para disponibilização e várias universidades como 303 

UNICAMP, USP, Universidade de Santa Catarina, São Carlos, do Amazonas, se 304 

propuseram a fazer essas pesquisas. O Sr. Idarí tomou a palavra para manifestar o seu apoio 305 

ao texto da Sr.ª Regina, sendo um apaixonado pelo tema tecnologia e ficou pensando 306 

seriamente sobre o rumo que estamos dando para a nossa causa no País quando se fala em 307 

tecnologia onde possamos ter uma escola no Brasil que ensine uma pessoa a produzir uma 308 

órtese, uma prótese, não temos um laboratório que esteja produzindo isso oficialmente com 309 

recursos. Exagerando, nós temos praticamente todas as universidades do Brasil com 310 

financiamento para estudar sobre pessoas especiais, portadores de necessidades especiais, 311 

tendo colegas que fazem mestrado em Educação Especial, na Universidade federal de 312 

Uberlândia e que trabalham com pessoas com necessidades especiais mas não tem o 313 

discurso que nós acreditamos, que o CONADE acredita. O Sr. José Rafael de Miranda 314 

colocou a proposta de se fazer uma documento com convite às autoridades para discussão e 315 

para enriquecimento do assunto, na próxima reunião do CONAD, no que foi aceito pelos 316 

Conselheiros. Passou então a palavra para o Conselheiro Genézio Fernandes Vieira que 317 

discursou sobre o tema da obrigatoriedade das emissoras de televisão por assinatura ou por 318 

cabo enviarem em todas as suas programações os sinais com o denominado “close caption” 319 

informando sobre notícias de que por ocasião da regulamentação das Leis 10048 e 10098 as 320 

TVS por assinatura não contemplarão os direitos de acessibilidade de pessoas deficientes 321 

visuais e de pessoas deficientes auditivas que consiste basicamente no que se chama Closed 322 

Caption para os deficientes auditivos que faz com que as transmissões sejam legendadas à 323 

medida em que elas vão sendo passadas e o uso da função SAP que é um sistema 324 
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secundário de áudio que permite que além do som que vem com a programação original, há 325 

a possibilidade de haver um som alternativo, um som secundário, um tipo de dublagem, 326 

podendo a pessoa descrever a imagem que está passando. A justificativa do Poder Público é 327 

de que a ANATEL não teria competência para fiscalizar a aplicabilidade desta norma 328 

porque se cuidaria de contratos particulares e não seria matéria pública. A meu ver a 329 

maiorias das pessoas com deficiência argumenta que é um direito básico de acessibilidade, 330 

portanto de política pública e negar significa dizer que nós vamos continuar sendo 331 

discriminados, os deficientes visuais e auditivos. Solicitou que o CONADE se manifestasse 332 

quanto a isso e pediu que seja votado a posição contra ou a favor para a regulamentação da 333 

Lei 10098, já consagrando o dever das TVs por assinatura e a Cabo para trasmitir todas as 334 

suas programações com o uso do Closed Caption e tecla SAP. Foi informado pela Sr.ª 335 

Izabel Maria Loureiro Maior que o tema já tinha sido apresentado pela CORDE, em 336 

consulta pública e acatado para regulamentação junto ao Ministério das Telecomunicações 337 

e o CONADE estaria aguardando resposta para novo posicionamento do CONADE. O Sr.º 338 

Adilson Ventura agradeceu ao Sr. José Rafael por ter aceitado a imcumbência de presidir a 339 

reunião parabenizando pela forma como conduziu, equilibrada, tranquila, simpática 340 

cumprindo a pauta aprovada, parabenizando a todos os participantes durante a sessão, 341 

lembrando da próxima reunião no dia 1º de dezembro. Desta forma foi concluída a reunião. 342 
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